
 

 

Compte-rendu du conseil d’école du jeudi 10 mars 

 

Etaient présents : 

Directeur : M. Bertrand THOMAS 

enseignants :  Mme BEZIN, Mme OLEJNIK, Mme LACARRA, Mme THOMAS, Mme 

STRIKAR, Mme JAULT, Mme VINCENT 

représentants des parents d’élèves : AGUENOT Jennifer, BADAUT Leslie, CARRASCO 
Isabelle, FOURNIER Chloé, LAPRAYE Franck, PIERRE Mélanie, VILAS Tony 
 

représentant de la mairie : M. DESMURS, Mme DESCHAMPS 

Etaient excusés : Mme TAVERNIER, Mme MOISY, Mme MANCHOUF 

  

Secrétaire de séance :  

 

La séance est ouverte à 18h.  

Ordre du jour : 
 

 Perspectives pour la rentrée 2021 

 Activités pédagogiques  

 Exercices de mises en sécurité des élèves et du personnel, mise en œuvre du 

protocole sanitaire 

 Travaux, investissements et fonctionnement 

 Questions des représentants des parents d’élèves 

 Compte-rendu financier de la coopérative scolaire de l’école 

 Projets pédagogiques du deuxième et troisième trimestre 

 Activités de l’association des parents d’élèves 

 
 

 
 

Perspectives 2021-2022 

 

L’école Citadelle n’est pas concernée par les mesures de carte scolaire : les changements 

d’effectifs sont peu importants (légère hausse l’année prochaine + 4). 

 

Répartition 2021-2022 Répartition 2022-2023 



 

 

Cycle 1   62 (-13) 

PS    14 

MS    21 

GS     27 

Cycle 1   55 

PS    20 

MS    15 

GS     20 

Cycle 2  75 (-3) 

CP    30 

CE1  22 

CE2  23 

Cycle 2  81 

CP 28     

CE1  31 

CE2  22 

Cycle 3     44 (+13) 

CM1    28 

CM2    16 

Cycle 3   49 

CM1    22 

CM2    27 

Total : 181 Total : 185 

 

Il est toujours difficile de pouvoir fixer l’organisation des futures classes. Cependant, les 

effectifs baissent en maternelle (-7) et augmentent en élémentaire (+11), ce qui conduira 

nécessairement à des doubles niveaux. 

 

Bilan des activités du premier et deuxième trimestre 

Commun 
 
Calendrier avec toute l’école : Projet en partenariat avec l’école d’art Emma Fructidor 

Chantons sous la pluie, le seigneur des anneaux, Mary Poppins….Pour ne citer qu’elles, toutes ces 

scènes marquantes du cinéma ont été incarnées par les élèves de l’école transformée pour l’occasion 

en studio de production. Un court-métrage de 12 minutes a été réalisé ainsi qu’un calendrier, les 

douze mois de l’année correspondant à une affiche revisitée du 7e  art. Le projet a été réalisé en 

partenariat avec deux étudiantes de l’école d’art Emma Fructidor. 

Le film a été projeté lors du marché de Noël organisé par l’APEC. Les parents d’élèves de 

l’association ont organisé une vente de gaufres et vin chaud. Quelques artisans locaux se sont joints 

à un événement qui a réuni de nombreuses familles. 

https://www.lejsl.com/education/2021/12/14/l-ecole-de-la-citadelle-fait-son-cinema 

 

 
Ecole et cinéma : Le dispositif a pu se dérouler normalement cette année. Voici le 
programme des films projetés au premier et deuxième trimestre. 
 
 
 

https://www.lejsl.com/education/2021/12/14/l-ecole-de-la-citadelle-fait-son-cinema


 

 

Maternelle :  

    
 
Cycle 2 
 

   
 
Cycle 3 : 
 



 

 

 
 

Projet « courts d’écoles » 

Pour la classe de Mme Tavernier et celle de M. Thomas/Mme Vincent 
Il s’agit de réaliser un court métrage sur le thème « vivre ensemble ». 
Les productions des classes du département seront compilées et diffusées en salles lors 
d’une quatrième séance du dispositif école et cinéma.  
 
 
USEP : Rencontre USEP escalade Vince-pong le 26/11 pour les classes de CM, 
participation à la e-rencontre USEP en route pour Pékin (classe de maternelle de Mme 
Tavernier, et classes de CM), cycle cirque en P3 dans le cadre USEP. 
Les rencontres USEP temps et hors temps scolaires ont été annulées en raison du 
contexte sanitaire à l'exception de la rencontre danse du mercredi 9 février. 
 
Grand prix des incorruptibles :  
L'objectif de l'association est de susciter l'envie et le désir de lire des plus jeunes à 
travers des actions lecture autour d'une sélection de qualité et/ou en les faisant entrer 
dans les coulisses de la création d'un roman avec le Feuilleton des Incos. 
Avant le 23 mai, les jeunes lecteurs voteront pour le livre qu’ils ont préféré parmi les 6 ou 7 
ouvrages de la sélection. 
Parallèlement, les classes de CP-CE1, CM1 et CM2 se sont abonnés au site rallye lecture. 
C'est une application web qui permet de gérer des concours de lecture en ligne (défi 
lecture, rallye lecture..) : Choix des livres, personnalisation de sa classe, mise à 
disposition des questionnaires, correction automatique, diplômes... 
 
Mise en place de l’évaluation avec Je Valide en PS dans les trois classes de maternelle. 
 
Festivités de Noël : contes pour toutes les classes de cycle 1 et 2 au studio 70 et patinoire 
pour les élèves de CM 
 
Carnaval de l’école le 8 mars 
 
ETAPS : 
Période 2 :  

- CP : athlétisme 



 

 

- CP-CE1 et CE2 : gymnastique en période 2 
- CM1 + moitié des élèves d’ULIS : kinball 
- CM2 : escrime-escalade 

Période 3 : 
- CP-CE1 et CE2 : ultimate 

Période 4 : 
- CP-CE1-CM1-CM2 : cycle piscine avec un stage de deux semaines 
- CP : gymnastique 
- CP-CE1 et CE2 : gymnastique 

 
Les trois classe de maternelle ont fait un projet avec la musicienne intervenante Rachel 
JOURY autour des créatures extraordinaires. Une vidéo est en cours de réalisation sur la 
restitution du travail. 
 
PS-MS-GS de Mme Bezin :  

- 11 février intervention de Corinne Salagnac sur les chauves-souris, dans le cadre 
du projet biodiversite sur les mal aimés  

 
PS-MS-GS de Mme Tavernier : 

- Espace santé prévention intervention autour des 5 sens 
 
 
CP et CP-CE1 : présentation du film de la Classe Rousse : une clé USB sera mise en 
vente pour les familles. 
 
CM1 :  

- poursuite du défi lecture inter-écoles 

- intervention animatrice du Grand Chalon sur les paysages urbains et l'éco-mobilité (3 
matinées)  

- rencontre USEP escalade / vince-pong le 26/11 

-participation à la e-rencontre USEP "En route pour Pékin" 

- cycle cirque en P3 dans le cadre USEP  

 
 
CM2 :   

- réalisation d’un journal de classe en APC avec Mme Vincent, l’un des groupes 
d’apprentis-journalistes a notamment eu l’occasion d’interviewer le biathlète champion 
olympique Quentin FILLION-MAILLET. 

- Projet Trop classe à l’Espace des Arts avec la circassienne Justine BERTILLHOT 

- concours mathador : les élèves se sont classés plusieurs fois dans le top 10 national sur 
plus de 1000 classe participantes et 3 fois premiers de Bourgogne 

- rencontre USEP escalade / vince-pong le 26/11 

- participation à la e-rencontre USEP "En route pour Pékin" 

- cycle cirque en P3 dans le cadre USEP  



 

 

 
 

ULIS : les projets sont vécus dans leurs classes d’inclusion 
 
 

 
Exercices de mises en sécurité des élèves et du personnel, mise en œuvre du 
protocole sanitaire 
 
Un exercice PPMS intrusion a eu lieu le 10 décembre. Le scénario était celui où les élèves 
s’enferment dans les classes et se barricadent avec le mobilier. Le silence a été 
globalement très bien respecté, même en maternelle. 
La question du protocole sanitaire est également abordée. La période 3 a été très difficile 
tant pour la gestion que par le nombre de cas (+ de 30 % des élèves contaminés). Les 
familles ont été majoritairement compréhensives et réactives, malgré les changements 
répétés du protocole en moins d’une dizaine de jours. Seuls deux incidents ont été à 
déplorer avec des parents qui se sont montrés très virulents et ont mis en cause les 
enseignants. 
 
Demande de travaux et de matériel      
Installation de crochets dans le local USEP pour pouvoir stocker les vélos. 
Demande d’interphone dans le bureau des ATSEMS et celui du directeur + classe du 
directeur. La Mairie va expérimenter l’installation de visiophones sur deux écoles : si 
l’expérience s’avère satisfaisante le marché sera étendu sur tous les établissements. 
Remise en état de la salle de sciences 
Pavé de la cour en élémentaire ne tiennent plus. La mairie envisage la pose de résine 
autour des arbres. 
 

Questions des représentants des parents d’élèves 
Questions des parents d'élèves avant le conseil d'école de ce jeudi 10 mars : 

 

 - cela concerne les sorties d'école :  il n'y a personne pour sécuriser la sortie des élèves et aider à 

traverser le passage piétons en fin d'après-midi. Est-ce que quelque chose est prévu pour remédier à 

cela ou ce n'est pas envisagé ?  

 

- Les travaux au niveau du portail côté élémentaire ( pour le souci des flaques d'eau lorsqu'il pleut ) 

demandés depuis plus de 2 ans sont-ils à l'ordre du jour? 

 

Compte-rendu financier de la coopérative scolaire :  

Madame Jault fait le compte-rendu des actions menées durant le deuxième trimestre.  

Les comptes de la coopérative scolaire sont crédités de 7 286,08 €. 

 

Début d’exercice : + 7 311,59 €    Solde au 08/03/22 : + 7 286,08 €
 
Dépenses : 
- Classe rousse : solde voyage 2 532,70€ 
 

Recettes : 
- Classe rousse : participation APEC 
348,00€ 



 

 

- Vente chocolat : 1 647,02 € 
- Soirée présentation des calendriers : 
75,00 € 
- Petites fournitures vente calendriers : 8,32 
€ 
- Adhésion USEP : 246,00 € 
- Autres dépenses (activités 
pédagogiques) : 
420,07 € depuis le 1er conseil d’école ( soit 
866, 60€ sur l’année) 
 

 
- Vente chocolat : 2 554,85 € 
 
- Vente des calendriers : 1 006,00 € 
 

 
Projets à venir 3ème trimestre : 
 
PS-MS-GS de Mme Bezin :  

- 11 mars sortie à la journée à l'étang Chaumont à Chatenoy pour ce même projet, 
avec une classe de cycle 2 de Fontaine et une de cycle 3 de Charrecey. 

PS-MS-GS de Mme Olejnik:  
- Visite du musée Denon + ateliers d’arts-plastiques en lien avec le thème de 

l’année : les créatures extraordinaires 

PS-MS-GS de Mme Tavernier  :  
- Activité programmation ROBOTS 

 
CP-ULIS : projet avec le musée Nicéphore NIEPCE autour de la photo détournée 

CE2 : printemps des poètes,   Balade patrimoine Moyen Age Chalon/Saône 

CM1-CM2  :  

- cycle "Savoir rouler à vélo" en perspective de notre participation au P'tit tour USEP en juin 

- E-rencontre USEP avec un escape game  "Le retour de Gommex" avec une collecte solidaire au 

profit de l'association le Père bouchon 71 

- biathlon USEP le 14/04 aux Aubépins : course à pied et arbalète. 

- fin du projet Trop Classe au mois de Mai avec l’artiste Justine Bertillhot. 

- sortie escalade en fin d’année ? 

Fête de l’école  

Une fête de l’école aura bien lieu cette année. Les modalités sont toutefois encore à 

préciser,  

● Activités de l’association des parents d’élèves 

- Vente de formages en septembre/octobre : les bénéfices ont été reversés à la classe 

Rousse 

- Vente de sapins en décembre 

- marché de Noël 



 

 

Illumniations le 8 décembre rue de la Citadelle 

Vente de fromages en février 

Vente de chocolats de Pâques en cours 

L’organisation d’une brocante est encore en réflexion. 

Une tombola aura lieu en Avril avec la brocante ou sera décalée à la fête de l’école. 

Le soldes des comptes de l’APEC est actuellement de 2840,58 € 

 

 

 

La séance est levée peu avant 19 h.  

 


